
 QU’AIMERIEZ-VOUS PARTAGER AUX PERSONNES QUI NE CONNAISSENT PAS LA surdicecite ?  

 

« Être en situation de surdicécité, ce n’est pas être sourd + aveugle. Ce n’est pas non plus uniquement ne rien voir et 

ne rien entendre. La surdicécité n’est pas simple à se représenter pour celui qui ne la vit pas, d’autant plus qu’il existe 

bien des façons d’être sourdaveugle. 

De mon point de vue, la surdicécité a en commun de créer pour la personne un chemin de vie un peu particulier, pas 

franchement normatif. Il faut sans cesse s’ajuster, apprendre à s’adapter à un monde pas toujours rendu accessible, et 

ceci n’est pas de tout repos.  

Je me questionne souvent sur mon identité, mon rapport à la norme, mes choix de vie, sur ma place au sein d’un groupe 

et plus largement de la société en tant que personne sourdaveugle. Lorsque certains sens sont altérés, c’est aussi la 

pensée qui prend le relais. Il faut également dire que ma surdicécité est évolutive, je la découvre au fil de l’eau.  

Aussi, j’ai le sentiment que la surdicécité amène un peu plus de dépendance vis à vis des autres, ce qui n’est pas toujours 

simple à accepter (mais en réalité, qui n’est pas dépendant?). J’ai néanmoins fini par me rendre compte que cette 

dépendance fait presque toujours naître de magnifiques rencontres et histoires partagées. C’est en cela que je 

considère la surdicécité comme une véritable richesse ! 

Alice 
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